

広
市
リポーター
だより
⑦

一週間に一度という割合でも、数年前までは不燃ごみの回収日に出される量はそれほど多くはなかつたようと思われますけれど、最近は待ちかねていたとばかりに、一時預かり所へ小山のように盛り上げられているのを目にするようになりました。

婦人会や生活学校等、地域で廃品回収を年間行事として組み入れ、省資源、リサイクルの推進を活動の一つとして取り組んできた私には、これらの不燃物が処理される過程で、資源としてリサイクルルートに乗せられる比率はどれくらいなのか、それがとても気になることでした。

燃やせないごみの行方

今日は旧市内の不燃ごみの回収日という一日、回収車を追跡してみました。こんなにも間近にと思えるほど間隔でごみの一時預かり所

回収車を追跡して

があるのに、行く先々どこもかしこも盛りだくさんの不燃ごみであふれていて、その量の多さには改めて圧倒される思いがしました。

回収されていく物の中に、私たちが最近集団回収を始めたアルミ缶を見つけて、「捨てればごみ、生かせば資源」の持論がつい首をもたげ、多忙な回収作業中に迷惑なことと思ひながらも「アルミ缶を回収していますので欲しいのですが」とお願いしたところ、快く袋を別にしてリサイクルルートに乗せられる比率はどれくらいなのか、それがとても気になりました。

広報市民リポーター 高松 イク(十二所)



▲高松リポーター(右)と木村環境衛生課長

ごみ処理施設へと向かいました。

粗大ごみ処理施設

ここへ搬入されたごみは、ベルトコンベヤーで運ばれて破碎され、マグネットセパレーターによって磁性物とその他に二分されます。磁性物は鉄くずとしてリサイクルに回されていますが、これは不燃ごみ全体の一割弱ということでした。九割は埋め立て地へ直行ということが実情のようです。埋め立て地の確保もこれからは困難になると思われます。現在の埋め立て地を

アルミ缶は磁性物ではないのですが、作業員の人は「アルミ缶だけでも徹底して集団回収してくれたら、不燃ごみは確実に二割は減る」と言います。私はぜひ実現させたいと思いました。

集団回収は、奨励金という恩恵もあって今や広く市民に浸透し、定着しています。そこでこそ、現在の埋め立て地を

アルミ缶の回収

アルミ缶は磁性物ではないのですが、作業員の人は「アルミ缶だけでも徹底して集団回収してくれたら、不燃ごみは確実に二割は減る」と言います。私はぜひ実現させたいと思いました。

最後に、清掃行政を担う環境衛生課でお話を伺いました。燃えるごみの場合でも、処理する際はそのまま燃やさず一度破碎機にかけます。そのため燃える物でも燃えないごみとして分類されているものがあるのです。

最近その分類一覧表を各家庭に配布しましたので、ご家庭で見やすい所へ張って、正しく分けてしまいとのご要望でした。

次代に生きる子供たちのためにも、省エネ、省資源に努め、環境を整え、リサイクルの推進を実践していきたいと思います。

燃やせないごみの行方

より長く使うために、再生率を高めていかなければ切実に思いました。

ことはないといわれるごみ。その中で、焼却できないごみの減量を推進するためにはどのような方法があるのか、考えさせられました。

の回収の際の品目にアルミ缶を加えることを提案したいと思いました。ただ、集団回収したごみは市の指定業者が引き取ります。が、アルミ缶とスチール缶と一緒にされるリサイクルへ回す段階で選別しなければならないため、手間と人件費という大きな問題が生じるそうです。しかし、アルミ缶はスチール缶よりも高値で引き取ってもらえるといふことですから、集団回収でアルミ缶を完全に選別すれば、一石二鳥です。市の清掃行政の側や業者とも協力しながら再生効率九八%といわれるアルミ缶の回収の気運を盛り上げていきたいものと思います。

環境衛生課で

最後に、清掃行政を担う環境衛生課でお話を伺いました。